

Katholische Kirchengemeinde St. Johannes der Täufer

Pfarreirat

30. Sitzung am Mittwoch, den 08.10.2025, Kirchhellen

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr; Ende der Sitzung: 22:00 Uhr

Anwesend waren: Franz-Josef Berghorn, Claudia Bornemann, Susanne Breit, Rebecca Duckheim (als Gast), Thomas Fockenberg (Protokollant), Dennis Humberg, Franz Klein-Wiele, Werner Koschinski, Christoph Potowski, Marcel Rottmann, Hans-Georg Strangemann, Iris Strohmeier

Entschuldigt: Heinrich Bösing, Theresia Duckheim, Holger Heitmann, Jörg Hellmich, Gabriel Keraf, Christian Kott, Sonja Möllmann, Raphaela Tykwer

zu TOP 1: Franz Klein-Wiele begrüßt die Anwesenden.

zu TOP 2: Claudia Bornemann liest den Impuls.

zu TOP 3: Die Tagesordnung wird mit einer Änderung genehmigt.

zu TOP 4: Das Protokoll der 29. Sitzung wird einstimmig mit einer Änderung genehmigt.

zu TOP 5: Einbeziehung von Kindern aus Tagesstätten in das religiöse Leben der Gemeinde

Rebecca Duckheim berichtet von Überlegungen, Kinder aus allen vier Tagesstätten in Kirchhellen näher mit dem kirchlichen Leben in Kontakt zu bringen. Es werden neben den Kindergottesdiensten weitere Möglichkeiten erörtert; z.B. spezielle Kirchenführungen für Kinder.

zu TOP 6: Gremienwahl (Infos, Vorbereitung, Mitarbeit)

Pastor Potowski und Werner Koschinski berichten über die Zahl der Kandidaten für den Kirchenvorstand (15 Kandidaten/-innen) und den Pfarreirat (13 Kandidaten/-innen). Die Wahl findet am Samstag (8. November) und Sonntag (9. November) jeweils vor und nach den jeweiligen Gottesdiensten in den einzelnen Kirchen statt. Die Briefwahl ist im Pfarrbüro möglich. Die Möglichkeit, ein Wahlbüro auch im Jugendkloster anzubieten, wird diskutiert. Pfarrer Potowski wird Kontakt zu den dortigen Verantwortlichen aufnehmen.

Zu TOP 7: Überlegungen zur Advents- und Weihnachtszeit

Das diesjährige Motto der Advents- und Weihnachtszeit lautet: „Es kommt ein Funke in die Welt“, In den Früh- und Spätschichten aller drei Kirchorte soll dieses Thema in die Andachten integriert werden.

Die Möglichkeit, ein „offenes Singen“ in der Zeit nach Weihnachten anzubieten, wird vorgeschlagen.

Am dritten Advent findet der „Adventszauber“ in Kirchhellen statt.

#### Zu TOP 8: Bericht der Teams und Ausschüsse

- a) Marcel Rottmann und Thomas Fockenberg stellen die Termine von Frühschichten in Feldhausen bzw. Grafenwald vor. Der Bethlehemsgang findet am 20. Dezember in Grafenwald statt. Dennis Humberg berichtet aus dem Sternsingerteam.
- b) Der Caritasmarkt wurde durchweg als positiv angesehen und soll nach Möglichkeit im dreijährigen Rhythmus veranstaltet werden. Weitere Aktivitäten zum 100-jährigen Kirchweihfest betreffen musikalische Themen: alle Organisten haben ein gemeinsames Konzert gegeben; weiterhin wurde ein Orgelkonzert „Rund um Bach“, gegeben. Die Festmesse (Haydn-Messe) am 12. Oktober wird ebenfalls kirchenmusikalisch untermauert (Kirchenchöre, Steicher Ensemble und Sopran).

#### Zu TOP 9: Neues aus der Stadtkirche Bottrop (Ökofairtag)

Franz Klein-Wiele erinnert an den Öko-fair-tag in der Kinderkirche St. Peter.

Der Seniorenbeirat der Stadt Bottrop sucht noch eine Person als Mitglied.

Es laufen Planungen zur Gründung eines Stadtkatholikausschusses mit Mitgliedern der Pfarreien St. Cyriakus und St. Johannes d.T.

#### Zu TOP 10: Neues aus dem Pastoralteam

Pater Sago verbringt einen vierwöchigen Urlaub in Indonesien.

Für Pastor Bösing sind derzeit keine Dienste eingeplant, da er sich am Bein verletzt hat. Wenn es ihm möglich ist, feiert er einzelne Messen.

Neun Kinder interessieren sich für einen Messdienerdienst am Altar. Es gibt offenbar weitere Interessenten, wobei die Eltern dies nicht möchten.

Zehn Erwachsene wollen Messdiener werden, so dass es eine Gruppe „Erwachsene Messdiener“ geben wird.

Die Trägergesellschaft für alle Kindertagesstätten im Bistum Münster wird ab 2027 die Arbeit aufnehmen. Alle Einrichten müssen dieser Gesellschaft beitreten; andernfalls werden die Kosten nicht mehr übernommen.

Dennis Humberg berichtet, dass es voraussichtlich 101 neue Kommunionkinder geben wird.

Die Krypta unterhalb der Kirche St. Johannes wird gesäubert. Sie wird aktuell nur von der Meditationsveranstaltung genutzt. Vorschläge zur weiteren Nutzung werden gerne entgegengenommen.

Die Anmeldung zum Ehrenamtsabend ist bis zum 19. Oktober möglich.

zu TOP 11: Neues aus dem Pastoralen Raum

Mehrere Gremien im Pastoralen Raum Dorsten/Kirchhellen werden gebildet: eine Verwaltungsleitung für alle haupt- und nebenamtlichen Angestellten, die nicht als Seelsorger fungieren.

Für einen Koordinierungsausschuss sind Franz Klein-Wiele und Winfried Stuke nominiert.

Franz Klein-Wiele ist in das Leitungsteam gewählt worden.

Ein zukünftiger Rat im pastoralen Raum soll mit je zwei Mitgliedern aus jeder Pfarrei besetzt werden.

zu TOP 12: Bericht aus dem Kirchenvorstand

Hans-Georg Strangemann berichtet über die baulichen Aktivitäten zu Sanierungen in den Kindergärten Kirchhellen, Ekel und Grafenwald. Das Pfarrheim in St. Johannes soll renoviert werden. Für den Strompool gibt es neue Preise.

Die Neustrukturierung des Fussball Clubs TSV Feldhausen ist auch eine Thema für die Pfarrei. Sie ist Eigentümerin des Vereinsheims; es soll übergeben werden. Das Spielfeld liegt außerdem auf einem Erbpachtgrundstück der Pfarrei.

zu TOP 13: Informationen aus dem Jugendkloster

Der Punkt entfiel, dass kein Vertreter des Klosters anwesend war.

zu TOP 14: Verschiedenes

Es gab keine Wortmeldungen

zu TOP 15: Ausblick und Termine 25/26

Der Neujahrsempfang wurde für Sonntag, den 18. Januar, in Kirchhellen terminiert.

Die Klausurtagung des neuen Pfarreirates findet am 6. und 7. März (Freitag, Samstag) 2026 in dem Wolfsburg in Mülheim/Ruhr statt.

Das Treffen endet mit einem gemeinsamen „Vater unser“